



**ACTA DE CONFORMIDAD  
RENDICIÓN DE CUENTAS AÑO FISCAL 2022**

**Antecedentes.-**

Dando cumplimiento a la resolución N°.CPCCS-PLC-SG-010-E-2023-0054, 28 de abril del 2023, donde señala los tiempos para que los Gobiernos Autónomos Descentralizados en los niveles provincial, cantonal y parroquial y las personas jurídicas creados por actos normativos de los GAD, Rindan Cuentas a la ciudadanía y considerando que la Rendición de Cuentas es un proceso mediante el cual quienes toman decisiones sobre la gestión de lo público, tienen la obligación legal y ética de informar y explicar a la ciudadanía sobre cómo ha utilizado los recursos en beneficio del pueblo, que resultados ha logrado, durante el periodo de gestión correspondiente al año 2022.

**ACTA DE CONFORMIDAD DE RENDICIÓN DE CUENTAS PERIODO FISCAL 2022.**

En la ciudad de Atacames a 05 días del mes de mayo 2023, siendo las 10:00, fecha que se realizó la Rendición de Cuentas del año 2022, el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social a nivel nacional resuelve.

Una vez que sea conocido el informe de gestión, donde se señala que se ha cumplido de manera general con el 80% del Plan Operativo Anual del Municipio de Atacames, lo que nos permite exponer los resultados alcanzados por el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Atacames en el año 2022, referente al Presupuesto Participativo a los compromisos adquiridos en la Rendición de Cuentas 2022 y Plan de Campaña ofertado.

Las respuestas a los temas y sugerencias ciudadanas presentadas con anterioridad al acto de deliberación de Rendición de Cuentas, se lo hizo de manera presencial, damos fe que el señor Fredy Saldarriaga Corral, Alcalde del Cantón Atacames, respondió con toda la veracidad del caso.



| TEMA      | PREGUNTA  | RESPUESTA   |
|-----------|---|---|
| TURÍSTICO | <p>1.- EL AGUA ES VITAL PARA LA VIDA Y SOBRE TODO EN NUESTRO CANTON, TOMANDO ENCUESTA LA ACTIVIDAD TURÍSTICA.<br/>¿EN QUE CONDICIONES QUEDA LA GESTIÓN RESPECTO AL AGUA POTABLE DEL CANTON?</p> | <p>El agua potable a creado problemas por el año 2005 y antes de eso también, así que este nuevo proyecto desde que yo llegue en el año 2019 ha tenido serias falencia como por ejemplo pusieron tuberías en mal estado y no ha sido denunciado a través de los alcaldes que hemos estado en la mancomunidad y que tenemos que ver con este proyecto, yo creo que los recursos siempre fueron insuficientes para poner en óptimas condiciones a funcionar este proyecto, lo hemos venido denunciando. El Banco del Estado también ha sido parte fundamental de este tema, quien debe de llegar a dar solución definitiva así que sean recto, se han puesto a funcionar equipos de bombeo los que tenían 5 años prácticamente paralizados y esto a carrea problemas. Las empresas que estuvieron trabajando dejaron el proyecto a medias, no fue</p> |



|        |   |   |
|--------|---|---|
|        |   | <p>denunciado esto. Pusieron tuberías y no las conectaron ahora luego de eso hay que buscar donde empatar, son problemas muy serios que sean ido de a poco resolviendo entonces falta invertir falta que todas estas empresas acudieron través de contraloría este mecanismo de auditoria llegue a poner a funcionar en óptimas condiciones el proyecto, así que esto es lo que le puedo comentar</p> |
| SOCIAL | <p><b>2.- SABEMOS QUE ÉSTAS OBRAS, NO SON DE COMPETENCIA MUNICIPAL, PERO USTED SIEMPRE MOSTRÒ INTERÈS PARA QUE SE EJECUTEN.</b></p> <p><b>¿QUÉ PASARÀ CON EL INSTITUTO TÈCNICO SUPERIOR LUIS TELLO?</b></p> <p><b>ASÍ COMO LA UNIDAD DE VIGILANCIA COMUNITARIA DE POLICIA Y</b></p> <p><b>¿EL HOSPITAL PARA ATACAMES?</b></p> | <p>Hemos puesto todo nuestro apoyo decidido, para que se mejore el nivel de Educación. Una ciudad que educa a su población es una ciudad que avanza y progresa. Entonces ha sido el clamor a gritos de todos lados de la juventud de tener un Instituto por lo que como primera autoridad del Cantón y preocupado por la juventud del mismo, se empezó agilitar todos</p>                             |



*DIRECCIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL  
SOCIAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
MUNICIPAL DE ATACAMES*

**Dpc  
CS**

los trámites para la construcción de ésta obra, quedando ya contratado por el Municipio.

seguramente faltan pequeños detalles por ejemplo, que haya el desalojo y que ya comiencen a invertir son más de diez millones de dólares, donde tendremos un instituto completo con toda la tecnología, bueno yo digo, cumpla con manifestarle que he estado con los del SENESYT aquí le he dado las facilidades a través de los diferentes departamentos tienen permiso de construcción, entonces he hecho toda la gestión a fin que se canalice este proyecto tan importante, queda encaminado para



DIRECCIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL  
SOCIAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
MUNICIPAL DE ATACAMES

Dpc  
CS

que vaya también de la mano la construcción del UVC que avanza ya un 60%, es gestión de este administrador de haberle entregado el terreno y que hoy día gracias a ello se haya prestado la facilidad de construir así que en pocos días más o en poco meses más tendríamos la oportunidad de tener un UVC, cerca de donde se construirá el instituto tecnológico Luis Tello, qué, creo que es de gran apoyo para toda la ciudadanía y a nivel provincial.

El Hospital es aquí en Atacames donde el presidente de la República pronunció construir el Hospital, por lo que estamos haciendo todo el esfuerzo, pero



|        |   |   |
|--------|---|---|
|        |   | <p>denunciado esto. Pusieron tuberías y no las conectaron ahora luego de eso hay que buscar donde empatar, son problemas muy serios que sean ido de a poco resolviendo entonces falta invertir falta que todas estas empresas acudieron través de contraloría este mecanismo de auditoria llegue a poner a funcionar en óptimas condiciones el proyecto, así que esto es lo que le puedo comentar</p> |
| SOCIAL | <p><b>2.- SABEMOS QUE ÉSTAS OBRAS, NO SON DE COMPETENCIA MUNICIPAL, PERO USTED SIEMPRE MOSTRÒ INTERÈS PARA QUE SE EJECUTEN.</b></p> <p><b>¿QUÉ PASARÀ CON EL INSTITUTO TÈCNICO SUPERIOR LUIS TELLO?</b></p> <p><b>ASÍ COMO LA UNIDAD DE VIGILANCIA COMUNITARIA DE POLICIA Y</b></p> <p><b>¿EL HOSPITAL PARA ATACAMES?</b></p> | <p>Hemos puesto todo nuestro apoyo decidido, para que se mejore el nivel de Educación. Una ciudad que educa a su población es una ciudad que avanza y progresa. Entonces ha sido el clamor a gritos de todos lados de la juventud de tener un Instituto por lo que como primera autoridad del Cantón y preocupado por la juventud del mismo. se empezó agilizar todos</p>                             |



|                  |   |  |
|------------------|---|--|
|                  |   | <p>manos pude demostrar lo contrario se canalizo nuevamente para que una vez entregue toda la documentación se termine con la planta de tratamiento, esta puesta todo lo que es el ramal, tubería y falta terminar la planta de tratamiento.</p> <p>Que vamos a decir que los próximos años Tonsupa ya no tendría las aguas servidas en su malecón así que es una obra tan relevante, de tanta importancia espero yo que se concluya la etapa final de construcción de la planta de tratamiento.</p> |
| <p>ECONÓMICO</p> | <p><b>4 ¿EN QUÉ CONDICIONES QUEDA LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL EN CUANTO AL ENDEUDAMIENTO ECONÓMICO Y COMPROMISOS DE PAGO?</b></p> | <p>Miren alcantarillado sanitario, obras que pueden decir que estamos endeudados en el Municipio, yo quiero que estemos claros en eso, pero eso pueden decir de afuera quienes no conocen la realidad del Municipio los proyectos de alcantarillado sanitario fueron elaborados para que se construya y se pague a través de cobros por mejoras, así que el servicio que se daría a través de ello es la recuperación de</p>   |



|                 |  |   |
|-----------------|--|---|
|                 |  | <p>recursos, para pagar la obra. Por lo tanto, podemos decir que a través del alcantarillado no hay endeudamiento es realmente mínimo lo que se puede decir que el municipio tiene un compromiso de deuda, por ejemplo, el Seguro Social que tiene firmado un fideicomiso, pero no llega más allá de veinte mil dólares, así que no queda endeudamiento más vale tenemos la posibilidad de ser sujetos a endeudamiento, producto de una buena gestión y una buena administración.</p> |
| <p>VIALIDAD</p> | <p><b>5.- LA CIUDADANÍA SE PREGUNTA.</b><br/><b>¿PORQUE LAS OBRAS DE ASFALTO DE ÚLTIMA HORA?</b></p> | <p>Obras a última hora dicen por allí, otros dicen que era por campaña, pero yo le he demostrado que hasta el último día de mi mandato, estaré construyendo pero allí está el ejemplo: canchas múltiples, áreas recreacionales en nueva esperanza sector estero ancho y macara, asfaltado es que no se recuerdan ustedes, que hace año y medio ya hicimos al inicio en plena pandemia un</p>  |



DIRECCIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL  
SOCIAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
MUNICIPAL DE ATACAMES

Dpc  
CS

asfaltado en Tonsupa, luego de ello ya sin pandemia hicimos también en Tonchigüe, la Unión, Tonsupa, en Atacames, entonces ahora estamos haciendo asfaltado así que no es que a última hora si no que todo es una programación, todo es también recursos aunque dirán por allí que es para justificar pero no señores siempre fue para que se mejore Atacames, para verla en mejores condiciones, venimos de una pandemia y esa pandemia hubo escases de recursos ósea que veníos con retrasos de recursos, entonces cuanto se dejo de percibir en pandemia el municipio, tres millones de dólares, así que con pandemia y todo demostramos esfuerzo y sacrificio y pensando siempre en que la ciudad debería de mejorar, así que no es a última hora, si no que todo es programado y todo es cuestión de recursos.

6 ¿DE ACUERDO A SU EXPERIENCIA DURANTE 3 ADMINISTRACIONES, QUE RECCOMENDACIONES O

Augurar el mayor de los éxito a la nueva administración.  
solamente le comento



POLÍTICO

**SUGERENCIAS DEJA AL  
NUEVO ADMINISTRADOR?**

por la experiencia, mi experiencia en rodearse de buenos elementos, buenos asesores, en la parte legal hay mucho por hacer y hay mucho que cuidar, en la parte técnica indudablemente,

también quedan elaboraos proyectos, algunos proyectos, del camal, mercado, basarse también en las recomendaciones del Plan de Uso de Suelo y en el Plan de Ordenamiento territorial.

Creo que son las herramientas necesarias.

En riesgo, por eso prepararon gente a nivel internacional, vinieron aquí japoneses, por lo tanto hay recomendaciones ya hechas en libros, que nos permite decir que podrían tener las herramientas necesaria para hacer una buena administración, desear lo mejor

Yo estaré dispuesto al momento que crean que es necesario, sin interés a nada absolutamente nada, a continuar dando mi aporte de conocimiento, de experiencia, y que



DIRECCIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL  
SOCIAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
MUNICIPAL DE ATACAMES

Dpc  
CS

seguro que el esfuerzo que pongan, va hacer que la ciudad no pare de progresar, mi anhelo es definitivo que nunca más pare el progreso de Atacames.

Maquinaria en uso, maquinaria obsoleta nosotros también en su momento recibimos igual, esto es un proceso,

acordémonos cuando yo empecé la alcaldía, no había ningún recolector de desechos sólidos, estoy hablando en el año dos mil cuatro - dos mil cinco, luego de ello conseguí un recolector y otro.

La administración que me antecedió no compro un solo recolector y yo compre dos recolectores más.

Aquí en cuestiones de niveladoras están yo diría con pequeños detalles que se encuentran en

óptimas condiciones, en toces esto es un proceso y pues si es necesario comprar unas tres o cuatro volquetas, esto ya queda en opinión del nuevo administrador, pero aquí no es para quejarse si no aponerle ganas.



**DIRECCIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y CONTROL  
SOCIAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO  
MUNICIPAL DE ATACAMES**

**Dpc  
CS**

En señal de conformidad con el Informe presentado, suscriben el acta el señor. Fredy Saldarriaga Corral, Alcalde del Cantón Atacames, representante de la Asamblea Cantonal, organizaciones sociales, el Coordinador de la Comisión Técnica de Rendición de Cuentas y el responsable del departamento de Participación Ciudadana y Control Social y Rendición de Cuentas del GADMA 2022.

**Sr. Fredy Saldarriaga Corral  
ALCALDE DEL CANTÓN ATACAMES**

**Ing. Washington Pallaroso  
COORDINADOR COMITÉ TÉCNICO  
DE RENDICIÓN DE CUENTAS 2022**

**Ing. Rosa Díaz Velasco  
DIRECTORA DEPT. PARTICIPACIÓN  
CIUDADANA Y CONTROL SOCIAL.**

**Ing. Janeth Velásquez  
DIRECTORA FINANCIERA DEL GADMA (E)**

**Licdo. Marcos Velasco  
COMUNICADOR DEL GADMA.**

**Sra. Diana Sánchez Bastidas  
PRESIDENTA ASAMBLEA  
CANTONAL DE PCCS. ATACAMES**

**Sr. Johnny Plaza  
VICEPRESIDENTE ASAMBLEA  
CANTONAL PCCS. ATACAMES**

**Sra. Mercedes Rodríguez  
LIDER BARRIAL**

**Sr. Jhonny Mendoza  
LIDER BARRIAL**

**Sr. Cesar Pacheco  
REPRESENTANTE COMUNIDADES  
DEL SECTOR RURAL .**

**Sra. Margarita Gongora  
REPRESENTANTE DE BARRIOS**